



学校だより

# 樟葉北小学校

枚方市楠葉野田3-13-1

TEL.050-7102-9136

令和4年9月30日⑦号

【本校の教育目標】 努力する子ども 考える子ども 思いやりのある子ども

## 【夏休みの自由研究の作品展】



夏休みの宿題でした自由研究の作品展を8月29日～31日に開催しました。今年度は、保護者の方へのお披露目はできませんが、子ども同士で作品の鑑賞をしました。子どもたちが鑑賞カードに「運転席がリアルで上手でした」「迷路がすごく難しそうで、作りもうまかったです」「とかげの特長がすごくできていてカッコいいです」「夏の海が感じられ、きれいだと思いました」「とてもきれいなビーズを使っていて、本物みたいにできていると思いました」「一つひとつ布を縫っていて、かわいいなと思いました」などたくさん書いていました。今年度鑑賞したことを来年度生かしてほしいと思います。

## 【Q-U 研修】

Q-U アンケートは学校満足度尺度(居心地のいいクラスにするためのアンケート)と学校生活意欲尺度(やる気のあるクラスをつくるためのアンケート)を測り、この結果から、子ども一人ひとりについての理解と対応方法、学級集団の状態と今後の学級経営の方針を掴むことができます。



1学期に3～6年生の子どもたちが Q-U アンケートに回答した結果をもとに9月8日(木)研修を行いました。グループに分かれ、一人ひとりの子どもの対応、学級集団へのアプローチ等を考え共有しました。2学期の学級経営に生かしていきます。

## 【5、6年生「PUSH～いのちの授業」】



9月20日(火)、枚方寝屋川消防組合消防本部の方による「PUSH～いのちの授業」出前授業がありました。胸骨圧迫や AED の使い方などを学びました。最後に講師の方から「いざというとき、完璧じゃなくてもいいので、勇気を持って声をかけ、できることをしてください」とお願いがありました。



子どもたちの感想に「改めて命の大切さを感じた。それと同時に、簡単に命は亡くなってしまうんだということも知った。」「今までに新型コロナウイルス感染症で亡くなった人は全部で約2万4000人。それに対して、急な心臓の病気でなくなる人は1年間で7万人、1日に200人が亡くなっていると聞いてびっくりした。」「心臓マッサージはともしんどかった。一人ではなく協力して命を救うことが大切だと学んだ。」「心臓マッサージや AED の使い方を学んだ。でも、人が目の前で倒れていたとき、今日習ったとおりにできるか不安だ。『勇気のボタン』を押して、救える命を救いたいと思った。」とありました。

## 【5年生非行防止教室】

9月26日(月)に枚方少年サポートセンターの方によるいじめ、非行、万引き等の話がありました。子どもたち

の感想に「万引きを犯罪と言われて、重く感じた」「万引きはいたずらではなく、犯罪であるとわかった」「万引きをしたら、いつかばれるとわかった」「小学生でも万引きをする人がいることにビックリした」「夜遊びも迷惑をかけると犯罪になると初めて知った」「タバコは自分だけに害があるのではなく、他人にも害があることがわかった」など真剣に受け止めて書いていました。



### 【1年生誘拐防止教室】



9月27日(火)1年生を対象に枚方警察署の方による「誘拐防止教室」がありました。劇の中で女の子が誘拐される場面で子どもたちは「だめ～、いっちゃだめ～」「あかん～」と必死に止めていました。その後、警察の方から「どんな人だった?」と聞かれて、たくさんの子どもが犯人の特徴を答えていました。枚方警察署の方から、「静かに話を聞くことができ、しっかり学ぶことができていました」とお褒めの言葉を頂きました。

### 【草引き】

運動会に向けて児童会主催の草引きを1、3、6年生は9月27日(火)に、2、4、5年生は9月30日(金)の朝学習の時間にしました。

子どもたちは一生懸命、草を引いていました。草が抜けると楽しそうで「こんな、抜けた～」と見せてくれました。

集まった草を児童会の子どもたちが最後まで片付けをしていました。



### 【1、2年生校外学習】



9月28日(水)に1、2年生がキッズプラザに行きました。運動会シーズンのために、施設は空いていました。1、2年生がグループになり行動しました。2年生は1年生に「トイレ、行きたい人?」や「どこに行きたい?」と聞いていました。2年生は自分たちが行きたいところもあるので悩み、折り合いをつけて、1年生をつれていってました。2年生はとても頼もしく、日頃見ることができない姿をみることができました。

1年生は「楽しかった!」「おねえちゃん、おにいちゃんが優しかった」「いっぱい遊んだ!」と嬉しそうな顔で言っていました。

### 【お知らせ】

#### 1. 教育委員会からのお知らせ

(1)「スクールWebアシスト(ブログ)のメンテナンス作業」に伴う閲覧不可について

10月5日(水)にスクールWebアシスト(ブログ)システムのセキュリティ向上と通信の安全性の確保を目的としたシステムのメンテナンス作業が行われるために、この日は閲覧できません。

#### 2. 10月30日(日)第44回運動会について

今年度は以下のとおり運動会を実施します。(教育委員会からの指示含む)詳細は本日配付の「第44回運動会のご案内」をご覧ください。

- ①10月30日(日)午前8時45分～(お弁当は不要です)
- ②午前中のみです。閉会式後に教室での指導が終わり次第下校となります。
- ③開門時刻 午前8時30分(児童登校後)
- ④昨年度のように学年を時間で区切りません。プログラムに沿って進めます。

- ⑤種目は入場時あるいは退場時に短時間の演技を加えた走競技(6年生のみ団体演技と走競技)と各学年を3つに分ける選択種目(リレー、つなひき、玉入れ)です。
- ⑥開会式と閉会式は運動場で行います。
- ⑦児童全員が運動場で観戦しますが、例年より1か月遅い実施ですのでテントは立てません。
- ⑧来賓の出席はありません。
- ⑨雨天時は11月2日(水)に延期します。
- ⑩11月2日(水)は、運動会開催の有無にかかわらず、午前中授業です。給食はありません。(お弁当は不要です)
- ⑪10月31日(月)は代休です。

10月 行事予定					
4	火	全校集会	19	水	4時間授業(市教研授業指定日のため) 全学年13:00下校
5	水	ブラッシング指導(1,6年生 2・3時間目)	26	水	地区児童会
12	水	4年生校外学習	28	金	運動会前日準備(6年生以外14:35頃下校)
17	月	特別委員会活動(6年生以外14:35頃下校)	30	日	第44回運動会
18	火	3年生交通安全教室	31	月	代休

#### 11月予定

- 11月 1日(火) 全校集会
- 11月 2日(水) 運動会予備日(給食なし12:10頃下校)
- 11月 7日(月) 委員会活動(後期開始)
- 11月 8日(火) 公開研究授業 3-2のみ5時限目終了後 14:40 頃下校  
3-1と1~6年は給食終了後 13:15頃下校
- 11月 9日(水) 5年生校外学習
- 11月10日(木) 就学児健康診断
- 11月11日(金) 3年生校外学習
- 11月14日(月) 5年生モアレ検査 5年生出前授業
- 11月16日(水) 17日(木) 6年生修学旅行
- 11月19日(土) PTAくず北フェスティバル
- 11月22日(火) 観劇会
- 11月28日(月) 委員会活動(アルバム写真撮影)
- 11月30日(水) 4~6年生6時間授業・クラブ活動(後期開始)

